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COMISIÓN DE FOMENTO Y PATRIMONIO 

Sesión ordinaria de 26 de diciembre de 2023 
 

ASISTENTES: 
 

SR. CARABIAS ACOSTA, PRESIDENTE (Grupo municipal PP)          

SRA. COCA SÁNCHEZ, VICEPRESIDENTA (Grupo municipal PP)          

SR. MARTÍNEZ CÓRDOBA (Grupo municipal PP)      

SR. SÁNCHEZ AREVALO (Grupo municipal PP)          

SRA. MACÍAS TELLO (Grupo municipal PP)          

SRA. SÁNCHEZ GÓMEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. GARCÍA GÓMEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. SÁNCHEZ SÁNCHEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. MAGDALENA MIGUEL (Grupo municipal VOX) 
 

SECRETARIO: SR. CRESPO GARCÍA 

TÉCNICOS: SR. ANDRÉS HOLGADO (Director de Área de Licencias y Planeamiento) 

 

La sesión se celebra con asistencia telemática de la Sra. Coca Sánchez, Sr. Sánchez 

Arévalo, Sra. Macías Tello, Sra. Sánchez Gómez, Sra. Sánchez Sánchez y presencial del resto de 

integrantes.                  

En el Salón de Plenos del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca, siendo las 10:02 horas 

del día anteriormente señalado, se reúnen los asistentes precitados, integrantes de la Comisión 

Municipal de Fomento y Patrimonio para el examen de los asuntos del orden del día, previa 

aprobación por los presentes por unanimidad del borrador del acta remitido de la sesión 

anterior de 19 de diciembre de 2023.  

 

1. 1/2023/ MDPG. APROBACION INICIAL, SI PROCEDE, DE LA MODIFICACIÓN 

PUNTUAL DEL PGOU DE SALAMANCA: MODIFICACIÓN DE LOS PARÁMETROS 

URBANISTICOS DE LA PARCELA SITA EN CL/ LA LATINA 7. DICTAMEN PLENO. 

Por las Sras. Sánchez Sánchez y García Gómez se pone de manifiesto su acuerdo con el 

contenido del expediente, si bien recuerdan que en el año 2021 los Grupos Municipales en 

sesión Plenaria aprobaron una moción para una revisión del Catálogo de Edificios y realización 

de un Plan Especial del Casco Histórico. Se toma nota. 

Acto seguido se procede a la votación, siendo su resultado: a favor la representación de 

los Grupos municipales VOX, PSOE y PP por lo que la COMISIÓN ACUERDA INFORMAR 

FAVORABLEMENTE EL EXPEDIENTE PARA PLENO. 

 

2. 1/2022/MDPG APROBACIÓN INICIAL, SI PROCEDE, DE LA “MODIFICACIÓN 

PUNTUAL DEL PLAN GENERAL DE ORDENACIÓN URBANA DE SALAMANCA-

MODIFICACIÓN DE LA FICHA Nº 618 DEL CATÁLOGO DE EDIFICIOS DE INTERÉS Y 

CONDICIONES URBANÍSTICAS DE LA PARCELA CON REFERENCIA CATASTRAL 

6185204TL7368E0001YX SITA EN C/ POZO AMARILLO Nº14 Y C/ CORREHUELA DE 

SALAMANCA”. DICTAMEN PLENO. 



Por la Sra. Sánchez Sánchez se manifiesta que si bien considera que la solución de los 

técnicos es la más racional, deriva de un modus operandi en el que el edificio se vacía y se deja 

caer, desapareciendo a marchas forzadas con el objetivo de cambiar la ficha de catalogación y 

conseguir más m2 para construir. Por el Sr. Presidente se manifiesta que no se consiguen mas 

m2, son los mismos, lo único es que se autorizaría reubicarlos en la parcela reduciendo una 

planta la altura permitida. 

Por la Sra. García Gómez se manifiesta que es una pena que haya edificios bloqueados 

para que vayan desapareciendo y que la fachada se haya dejado caer y se haya destruido por lo 

que reitera la urgencia de cumplir la moción a la que hizo referencia en el expediente anterior 

(Moción Plenaria del año 2021 que aprobaba una revisión del Catálogo de Edificios). Por el Sr. 

Andrés Holgado se manifiesta que se autorizó el desmontaje parcial para el vaciado del interior 

pero que debe reponerse la misma fachada. 

Acto seguido se procede a la votación, siendo su resultado: abstención de la 

representación del Grupo PSOE (para fijar postura de cara al Pleno) y a favor de la 

representación de los Grupos municipales VOX y PP por lo que la COMISIÓN ACUERDA 

INFORMAR FAVORABLEMENTE EL EXPEDIENTE PARA PLENO. 

 

3. COMUNIDAD PROPIETARIOS AV PORTUGAL Nº 68 PRESENTA DECLARACIÓN 

RESPONSABLE DE SUSTITUCIÓN DE ASCENSOR CON AMPLIACIÓN DE RECORRIDO 

EN EDIFICIO SITO EN AV PORTUGAL Nº 68 (1713/2023/DROB). DAR CUENTA DE LA 

TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

4. D. J-VM, EN REPRESENTACIÓN DE Dª. MN-CS, PRESENTA  SOLICITUD DE CAMBIO 

DE USO DE LOCAL A VIVIENDA SITO EN C/ ANDALUCÍA Nº 2-4 BAJO A 

(1271/2023/DROB). DAR CUENTA DE LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

5. D. JL-GV PRESENTA SOLICITUD DE SEGREGACIÓN DE LOCAL Y CAMBIO DE USO 

DE UNA DE LAS PARTES SEGREGADAS A UN APARTAMENTO, EN AVDA. VICENTE 

DEL BOSQUE 32-36 BAJO (358/2023/DROB). DAR CUENTA DE LA TOMA DE RAZÓN.    

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

INFORMACIONES VARIAS.  

 

El Sr. Andrés Holgado informa de las siguientes cuestiones:  

- Museo del Comercio (Vallas en el recinto de entrada al Museo, Humedades y Juegos 

en los accesos): Se consulta con el Director del Museo que nos informa que se produjo el 

desprendimiento en verano de varias losetas de los muros por lo que por el Servicio de 

Mantenimiento se procedió a la retirada de las placas con posible peligro de desprendimiento y 

al precintado de la zona. Que citado Servicio está valorando la solución definitiva que se debe 

adoptar que incluiría, también, la reparación de las humedades en el muro. 

Con relación al juego de pelota junto a las esculturas existentes en la zona de acceso y al 

uso de patinetes, nos indica que comunicó ello a Policía Local para ver qué solución se podía 

poner y que, parece ser, le señalaban desde Policía Local que no se podía prohibir tales juegos.   

La Sra. García Gómez manifiesta respecto al desprendimiento acaecido en verano que 

ha pasado ya tiempo y urge darle una solución y, respecto a los juegos en la entrada del Museo, 

señala que traslada la cuestión a la Comisión de Policía al objeto de que determinen la solución 

técnica que pueda adoptarse. La Sra. Sánchez Sánchez entiende que, una cartelería disuasoria 

que impida la práctica de tales juegos, sería una solución sencilla de adoptar.   
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- Pozo de las Nieves (Humedad aparecida): Indicar que el Pozo de las Nieves es un 

espacio en funcionamiento desde el año 2016 sin que hasta la fecha hubieran aflorado 

patologías, tratándose de una humedad de reciente aparición. Que se ha girado visita por 

técnicos de Urbanismo que aprecian que la topografía de la parte superior crea una especie de 

bañera que repercute en la entrada de humedades por aguas pluviales por ese punto lo que 

evidencia que el sistema de evacuación no ha funcionado como se esperaba por lo que se está 

trabajando en una mejora de la impermeabilización y drenaje.  

La Sra. García Gómez pregunta qué supone el estar trabajando en dicha mejora, 

manifestando el Sr. Andrés Holgado que girada visita y evaluado el problema, es necesario 

valorar qué solución técnica concreta es la más conveniente para el objetivo de que la 

impermeabilización permita un drenaje que acabe con dicha patología.  

 

RUEGOS Y PREGUNTAS.  

 

La Sra. Magdalena Miguel manifiesta con relación al reventón acaecido en el Paseo de 

Torres Villarroel que hay un parcheado provisional. Manifiesta el Sr. Presidente que se hizo un 

remate provisional a la espera de una mejor climatología que permita poner el hormigón y 

asfaltado, dado que desde un punto de vista técnico no se pueden poner en estos momentos.   

 

La Sra. Sánchez Sánchez manifiesta la insuficiencia de alumbrado en la calle Vergara. 

Manifiesta el Sr. Presidente que se toma nota y se da traslado a los responsables del alumbrado 

público.  

 

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión, siendo las 10:23 horas del día 

antes señalado, de todo lo cual como Secretario, CERTIFICO.  
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ACTA DE LA COMISIÓN INFORMATIVA DE ECONOMÍA, HACIENDA Y RÉGIMEN INTERIOR, EN SESIÓN 

ORDINARIA, CELEBRADA EL DIA 26 DE DICIEMBRE DE 2023 

 

Asistentes: 

 

Presidente: 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso  (Presencial) 

 

Vocales:  

Dª Miryam Rodríguez López (telemática) 

D. Pedro Martínez Córdoba (presencial) 

D. Luis Sánchez Arévalo (telemática) 

D. Ángel Molina Martínez (telemática) 

Dª María Sánchez Gómez (presencial) 

D. Chema Collados Grande (presencial) 

D. Fidel Francés Sánchez (presencial) 

D. Ignacio Javier Rivas Serrano (presencial) 

 

Viceinterventora: 

Dª. Cristina Ramos Pascua (presencial) 

 

Secretario: 

D. Andrés García Camazano (presencial) 

 

Asisten:  

D. Francisco Muñiz Hernández, Director de Área de Régimen Interior (presencia) 

 

 

En Salamanca, siendo las ocho y treinta y tres minutos del día 26 de diciembre de 2023, se 

reúne en la Sala de Comisiones del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca, la Comisión Informativa 

de Economía, Hacienda y Régimen Interior, en sesión ordinaria celebrada de forma mixta, vía 

presencial y telemática, para tratar asuntos de su competencia. 

Asisten los señores Concejales arriba relacionados. Abierta la Sesión, el Presidente de la 

Comisión da cuenta de los asuntos a tratar. 
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1. Lectura y aprobación del acta de la Sesión ordinaria celebrada el día 19 de diciembre 

de 2023. 

Se aprueba el acta por unanimidad de los presentes. 

 

2. Expediente incoado para la aprobación del Reconocimiento Extrajudicial de Créditos nº 

11/2023 (nº exp. 172/2023 OP) 

El Presidente de la Comisión informa que tanto este punto como el siguiente se trata de hacer el 

último reconocimiento extrajudicial de créditos de ejercicios cerrados. Se trata en ambos casos 

del reconocimiento de facturas para aplicar al presupuesto que obedecen a gastos de ejercicios 

anteriores, principalmente del año 2022. La mayor parte de los casos obedecen a suministros 

eléctricos porque son las propias comercializadoras las que tienen retrasos en la facturación o lo 

hacen de manera errónea.  

El expediente del reconocimiento extrajudicial de crédito número 11 es por importe de 

235.985,49€  

Se adoptó dictamen favorable a la aprobación del expediente con el voto a favor de los 

concejales del grupo Popular y con la abstención del grupo Socialista y del grupo Vox. 

 

3. Expediente incoado para la aprobación del Reconocimiento Extrajudicial de Créditos nº 

12/2023 (413)  (nº exp. 173/2023 OP) 

El Presidente de la Comisión informa que el expediente del reconocimiento extrajudicial de 

crédito número 12 es por importe de 15.960€  

D. Fidel Francés Sánchez pregunta porque aparece este retraso con la universidad desde 2021. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso  apunta a alguna incidencia con el área gestora, porque estos 

son los costes que se le pagan a la universidad derivado de los convenios. 

Se adoptó dictamen favorable a la aprobación del expediente con el voto a favor de los 

concejales del grupo Popular y con la abstención del grupo Socialista y del grupo Vox. 

 

4. Expediente incoado para la aprobación de la modificación ordinaria de las tarifas de 

ocupación de Mercasalamanca S.A. (nº exp. 163/2023 OP) 

El Presidente de la Comisión informa que se trata de la modificación de las tarifas de ocupación 

de Mercasalamanca, que ya se ha remitido el acuerdo de su Consejo de Administración de la 

Sociedad aprobando la revisión ordinaria de las tarifas de ocupación, que son las que abonan 

los mayoristas que están instalados en las naves. A las tarifas se aplica un 2,6%, que es el mismo 

IPC que se ha aplicado en el Ayuntamiento. También se ha enviado la fiscalización que se ha 

hecho por la Intervención Municipal que ha sido de conformidad. 
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Se adoptó dictamen favorable a la aprobación del expediente con el voto a favor de los 

concejales del grupo Popular y del grupo Socialista y con la abstención  del grupo Vox. 

 

5. Ruegos y preguntas. 

D. Ignacio Javier Rivas Serrano pregunta si se le pueden facilitar los ingresos desglosados que se 

ven afectados por las ordenanzas fiscales. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso   responde que no están desglosados los ingresos por 

ordenanza, no aparece así en la contabilidad, pero se pueden facilitar los datos de los capítulos 

de los derechos reconocidos en los subcapítulos de ingresos. Se facilitarán unos números 

globales por los conceptos, los estados de ejecución. 

D. Fidel Francés Sánchez reitera la solicitud del estado de los Fondos Europeos. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso  comenta que se está preparando y en cuanto esté se facilitará 

a los grupos políticos. 

 

 Y siendo las ocho y cuarenta y dos se levantó la Sesión, ordenando el Presidente la 

confección de este Acta que, como Secretario, CERTIFICO, 

 

 

 

 

 

 

Fdo. Fernando J. Rodríguez Alonso     Fdo. Andrés García Camazano 
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COMISION MUNICIPAL DE POLICIA, TRÁFICO Y TRANSPORTES 

 

Sres. Asistentes: 

Carabias Acosta 

Molina Martínez 

Rodríguez López 

Macías Tello 

Coca Sánchez 

Collados Grande 

Santa María Trigo 

García Meilan 

Pérez de la Sota 

 

Servicios Técnicos Municipales: 

Blanco Hernández 

Ramos Pereira 

 

Secretario: 

González Sastre 

 

En la ciudad de Salamanca, siendo las 08,30 horas del día 27 de Diciembre de 

2.023, se reúnen de forma presencial y telemática en el Salón de Plenos de la 

Corporación Municipal, en Sesión Ordinaria y en Primera Convocatoria, los/as 

componentes de la Comisión Municipal de Policía que al margen se indican, para tratar 

los siguientes asuntos: 

1.- Aprobación del Acta de la Sesión anterior. Se aprueba.  

2.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

siguiente/s expediente/s de solicitud de licencia ambiental: El de ORANGE ESPAGNE 

SAU, realizando solicitud de licencia ambiental para centro de telecomunicaciones, sito 

en Av. Portugal, 1. 43/22 LAMB 

3.-. Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

siguiente/s expediente/s de comunicación ambiental, de inicio de actividad/apertura: El 

de FK TESTETICA INFANTIL, S.L., realizando comunicación de apertura de 

establecimiento destinado a peluquería infantil, sito en Av. Agustinos Recoletos, 1 
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(Fecha de inicio 07-03-2022). FASHION KIDS. 31/22 APER. El de S.C.M., realizando 

comunicación de apertura de establecimiento destinado a centro de belleza, sito en Av. 

Italia,55 (Fecha 10-11-2022). ESTETICA BY SUSAN. 163/22 APER 

4.- Por parte de la Comisión se informa/n desfavorablemente por unanimidad 

el/los siguiente/s expediente/s de comunicación ambiental, de inicio de 

actividad/apertura: El de JOYERIA TOUS, S.A., realizando comunicación de apertura de 

establecimiento destinado a venta de joyería y complementos, sito en Cl. Toro, 43-45 

(Fecha de inicio 14-01-2020). TOUS. 11/20 APER. El de M.J.B.V., realizando 

comunicación de apertura de establecimiento destinado a oficina asesoría, sito en Cl. 

Independencia,11 (Fecha de inicio 30-06-2022). CREDITSLAMANCA 1. 93/22 APER 

5.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

siguiente/s expediente/s de comunicación de cambio de titularidad: El de HAFU 

COCKTAIL S.L., realizando comunicación de cambio de titularidad de establecimiento 

de categoría D (restaurante sin instalación de aparatos musicales), sito en C/ 

Bordadores 12, (Fecha de inicio 14-11-2023). HAFU COCKTAIL. 237/23 CTIT. El de 

B.S., realizando comunicación de cambio de titularidad de establecimiento destinado a 

barbería, sito en C/ María Auxiliadora  49 bajo, (Fecha de inicio 17-11-2023). 

BARBERIA DE EMIL. 240/23 CTIT. El de I.C.G., realizando comunicación de cambio de 

titularidad de establecimiento destinado a quiosco, sito en Av. Hilario Goyenechea 21 

bajo, (Fecha de inicio 04-10-2023). KIOSLOKO. 203/23 CTIT. El de G.S.C.B. realizando 

comunicación de cambio de titularidad de establecimiento de categoría C (bar sin 

música), sito en Cl Juan de Villoria,6, (Fecha de inicio 21-11-2023). HACIENDA DE 

SARA, 243/23 CTIT. El de ALCAMPO, S.A., realizando comunicación de cambio de 

titularidad de establecimiento destinado a supermercado, sito en Ps. Canalejas, 57 

(Fecha de inicio 13-07-2023). ALCAMPO. 139/23 CTIT. El de ALCAMPO, S.A., 

realizando comunicación de cambio de titularidad de establecimiento destinado a 

supermercado, sito en PZ. Madrid, 11-13 (Fecha de inicio 13-07-2023). ALCAMPO. 

140/23 CTIT. 

6.- INFORMACIONES VARIAS: 

A.-Por parte del Sr. Molina Martínez, se señala que el número de viajeros del 

autobús urbano, en los días laborales de la última semana fue de 300.717. 

B.- Con relación a las actuaciones de la Policía Local, por parte del Sr. Jefe 

de la Policía Local se informa que la actividad se ha desarrollado sin incidencias 

reseñables. 
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C.- Por parte del Sr. Jefe del Servicio de Bomberos se informa que la 

actividad se ha desarrollado sin incidencias reseñables. 

7.- Aprobación inicial de la Ordenanza Municipal Reguladora de bajas 

emisiones.  

 Por parte del Grupo Vox, se plantea que  se deberían incluir redacciones 

diferentes en algunos casos, e incluir algún otro tema formal como por ejemplo 

que al referirse la Ordenanza a “estacionamiento” indique “en superficie”.  

Por parte del Sr. Secretario,  y del Sr. Presidente se señala que dado que 

el Secretario General ya ha emitido su informe, si se llevan a cabo 

modificaciones del texto, debería volver a revisarse por él. 

En lo referente al artículo 4.2 (plazos de revisión) considera que debería 

indicarse que cada año, o como mucho dos años desde el establecimiento y 

después cada año. Por parte del Sr. Molina Martínez se señala que en 

anteriores sesiones ya quedó justificado. Por parte del Sr. Jefe de la Policía 

Local se indica que estos son los plazos máximos establecidos en el modelo de 

Ordenanza de la FEMP. Por parte del Sr. Presidente, se añade que, además, el 

artículo determina que “al menos cada tres años” es decir, que podría revisarse 

en un plazo menor.  

 Por parte del Grupo Socialista se señala que en el texto de la FEMP se 

señala que la primera revisión se haría al año, y después cada tres años. 

 Por parte del Grupo Vox, en relación con el artículo 9.3, en concreto 

respecto al plazo de tres días, considera que debería modificarse la redacción, 

a: el mismo día o en los dos días posteriores. Por parte del Sr. Presidente se 

indica que no habría problema en modificarlo si el Secretario General lo 

considera procedente, puesto que ya se ha emitido su informe.  

Se procede a la votación del texto incluyendo, únicamente, la nueva 

redacción al artículo 9.3  y supeditado a la conformidad del Secretario General. 

Se aprueba inicialmente de la Ordenanza Municipal Reguladora de bajas 

emisiones con los votos a favor del Grupo Popular, la abstención del Grupo 

Socialista y el voto en contra del Grupo Vox. 

8.- RUEGOS Y PREGUNTAS  
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8.1 Por parte del Grupo Socialista se pregunta cuál es la motivación y 

donde se deciden las propuestas de medallas a los miembros de la Policía Local. 

Por parte del Sr. Jefe de la Policía Local se señala que la propuesta de 

concesión, corresponde a la jefatura  del cuerpo. Este año concretamente, se 

ha respetado la decisión de la anterior jefatura,  añadiéndose dos propuestas 

más.  

 Por parte del Grupo Socialista se señala que en posteriores ocasiones 

pasen por esta Comisión  para conocer la motivación. Por parte del Sr. 

Presidente se indica que el procedimiento no contempla esa tramitación, ya que 

debe establecerse la propuesta por parte de la Jefatura de la Policía Local, y 

ésta es elevada al Alcalde. Por parte del Sr. Jefe de la Policía Local se indica 

que se sigue lo establecido en la regulación establecida en las distintas normas 

marco, que indican lo expuesto por el Sr. Presidente. 

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la Sesión, siendo las 09,20 horas 

del día arriba indicado, de todo lo cual como Secretario, CERTIFICO. 

EL PRESIDENTE     EL SECRETARIO 

 



 

 
 

Acta de la Comisión de Bienes y Contratación - 
 

Sesión extraordinaria de 28 de diciembre de 2023 

 
ASISTENTES:  

 

Presidente: D. Fernando Javier Rodríguez Alonso (Grupo Municipal Popular).  

 

Vocales:  
 

Presenciales:  

D. Luis Sánchez Arévalo (Grupo Municipal Popular). 

Dª. María Sánchez Gómez (Grupo Municipal Socialista).  

D. Fidel Francés Sánchez (Grupo Municipal Socialista). 

 

D. Alejandro Miguel Pérez de la Sota (Grupo Municipal VOX)  

 

A través del sistema de videoconferencia: 

D. Ángel Molina Martínez (Grupo Municipal Popular).  

Dña. María José Coca Sánchez (Grupo Municipal Popular). 

D. María Isabel Macías Tello (Grupo Municipal Popular). 

Dª. María del Mar Fuentes Chaves por D. José Luis Mateos Crespo (Grupo Municipal 

Socialista). 

 

Vice-Interventora: Dª. Ana Cristina Ramos Pascua.  

Secretario: D. Brayan Pérez Terradillo.  

 

Celebrada de forma tanto telemática como presencial en el Salón de Plenos de la Casa 

Consistorial de Salamanca, siendo las 10:30 horas del día veintiocho de diciembre de 2023, se 

reúnen los arriba indicados con el fin de tratar los siguientes asuntos: 

1. Aprobación del acta de la sesión anterior. 

Se aprueba. 

2. Propuesta a la Comisión de Bienes y Contratación sobre “Autorización de la 

segunda prórroga del Servicio de Limpieza de Centros Escolares y otras dependencias 

municipales de Salamanca”.  

 

El Sr. Presidente da cuenta de los términos de la Resolución adoptada ante el vencimiento 

del plazo. 

 

Sometido el expediente a votación, se aprueba con la abstención del Grupo Municipal 

Socialista. 



 

3. Propuesta a la Comisión de Bienes y Contratación sobre aprobación del 

expediente para la contratación del “Servicio de conservación, mantenimiento, limpieza y 

mejora de los jardines y espacios verdes municipales de Salamanca”.  

 

El Sr. Presidente da cuenta de las principales características del nuevo contrato que se 

pretende licitar, no obstante, en cuanto al detalle más pormenorizado de las condiciones y 

términos del Pliego, se remite a lo dicho en las reuniones previas mantenidas con los Grupos 

municipales y asistidos por los técnicos del Área del Medio Ambiente, con el objeto de entregar 

de forma anticipada una copia de los pliegos e informes evacuados. Asimismo, tal y como se 

adelantó en dichas reuniones, el presupuesto del servicio se ha reducido a la baja. 

 

La Sra. Sánchez Gómez, manifiesta que ha detectado tres partidas del presupuesto en las 

que se produce un reajuste a la baja entre ellas personal, gastos generales y beneficio industrial, 

ignorando el motivo de que sean estas las que reciben la modificación. 

 

El Sr. Presidente responde que los técnicos municipales cuando elaboran el presupuesto 

de un contrato, siempre tratan de no quedarse excesivamente cortos o hacerlo muy ajustado, para 

que los licitadores puedan hacer baja al tipo de licitación, en este caso, Área del Medio 

Ambiente, lo que hace es que parte del presupuesto inicialmente contemplado para los costes de 

personal, se traslada ahora a la empresa en otros costes del contrato que, en todo caso, no deja de 

ser el desglose de un presupuesto global, partiendo de que precisamente la oferta de las empresas 

sería igualmente global, sin adscripción específica y concreta de partidas dentro del presupuesto, 

a modo de compartimentos cerrados, sin posibilidad de trasvase de unas a otras, ya que el canon 

que abona el Ayuntamiento a la empresa que mantiene los jardines, no se hace según partidas 

concretas, sino que es un canon único a tanto alzado; si bien, a efectos de una explicación, 

desglose y justificación de los costes del contrato, no es menos cierto que a los técnicos, tal vez, 

les puede parecer más fácil o didáctico, explicarlo mediante una distribución del presupuesto 

entre distintas unidades y partidas. Esto, además, es coherente con la ponderación que se hace de 

la valoración de la baja económica, ya que esta parte no se ha tocado y tiene un peso dentro del 

conjunto de criterios de adjudicación muy relativo, concretamente de 22 puntos la baja al canon 

y 8 puntos por la ejecución de trabajos por valoración de obra, además con una fórmula de 

puntuación de raíz cuadrada, por tanto es esperable que al reajustar el presupuesto a la baja, los 

descuentos que oferten las empresas sean igualmente acordes a dicha reducción, y por tanto, de 

menor importe 

 

Sometido el expediente a votación, se aprueba con la abstención de los Grupos 

Municipales VOX y Socialista. 

 

4. Propuesta a la Comisión de Bienes y Contratación sobre adjudicación del 

contrato para la prestación de los “Suministros eléctricos para alumbrado público e 

iluminación artística, dependencias municipales y servicio de tráfico del municipio de 

Salamanca y para las dependencias de la Fundación Salamanca Ciudad de Cultura y Saberes, 

por lotes”.  

 

El Sr. Presidente da cuenta de los términos de la propuesta de adjudicación de los 4 lotes, 

a favor de la empresa que hizo el mayor descuento. 

 

Sometido el expediente a votación, se aprueba con la abstención de los Grupos 

Municipales VOX y Socialista. 



 

5. Ruegos y Preguntas.  

 

El Sr. Pérez de la Sota solicita copia del contrato municipal que regule la iluminación 

navideña. El Sr. Presidente responde que es una previsión dentro del contrato general para el 

alumbrado público de toda la ciudad, se le entregará un ejemplar. 
 

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las diez horas y cuarenta y cinco 

minutos del día arriba indicado de lo que como Secretario CERTIFICO.  

 

EL PRESIDENTE                                              EL SECRETARIO 

 

 



 
COMISIÓN DE BIENESTAR SOCIAL 

Sesión ordinaria de 28 de diciembre de 2023 
 
Asistentes: 
 
Presidenta: 
Dª. Miryam Rodríguez López 
 
Vocales: 
Dª Isabel Macías Tello 
D. Roberto Martín Parra 
D. Pedro José Martínez Córdoba  
Dª Vega Villar Gutiérrez de Ceballos 
D. José María Collados Grande 
Dª María García Gómez 
D. Juan José García Meilán 
Dª Laura Magdalena Miguel 
Secretaria suplente: 
Dª Fátima Guerrero Justicia 
 
 

ACTA DE LA SESIÓN 
 

 
En la ciudad de Salamanca, siendo las nueve horas y treinta minutos del día 

arriba indicado, se reúnen de forma telemática y presencial en el Salón de Plenos de 
la Casa Consistorial, los componentes de la Comisión de BIENESTAR SOCIAL que 
arriba se expresan al objeto de tratar los asuntos que integran el siguiente orden del 
día. 

 

1.- APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.- 

La comisión, por unanimidad, acuerda aprobar el acta de la sesión celebrada el 
día 21 de Diciembre de 2023. 

 
2.- INFORMACIÓN SOBRE LA EVALUACIÓN DEL PLAN MUNICIPAL DE 

IGUALDAD. 

 

 Dª. Miryam Rodríguez López indica que según le han informado la Jefa de 
Servicio, esta evaluación se tenía que haber realizado en el año 2022, pero hubo 
retrasos como consecuencia de la pandemia y también se ha pedido a la empresa que 
la ha elaborado que actualice algunos datos de la misma. Por otra parte, también 
según indican desde la Sección, en el documento de  evaluación hay algunas 
cuestiones que no están recogidas como es el caso de la señalética y que ya ha sido 
contratada.  
 
  
 La Sra. Rodríguez  señala  algunos aspectos metodológicos recogidos en el 
documento evaluación en el que se describe el grado de ejecución o cumplimiento  de 
cada una de las líneas estratégicas definidas en una de las siguientes categorías:  No 
ejecutada, ejecutada parcialmente, ejecutada totalmente o no aplica  por parte de cada 
uno de los servicios o áreas municipales en el periodo desde 2018 al 2023. 
 



 Destaca especialmente la Sra. Rodríguez el cumplimiento de la línea de 
PREVENCIÓN Y ATENCIÓN EN MATERIA DE VIOLENCIA DE GÉNERO, una de las 
más importantes y en la que se observa en la evaluación que prácticamente todos los 
hitos establecidos están bien cumplimentados. 
 
 Añade que aunque en la evaluación se pone de manifiesto que existen algunos 
servicios o áreas municipales a los que les cuesta más llevar a cabo alguna de las 
medidas planteadas como la utilización del lenguaje inclusivo, en líneas generales se 
puede decir que el grado de cumplimiento del Plan es satisfactorio en cuanto al 
cumplimiento de los hitos plateados. En este sentido señala que analizado por cada 
área, el grado medio de cumplimiento es:  
 
 Área de Bienestar Social: 73%  

 Área Educación, Cultura y Biblioteca: 75%  

 Área Fundación y Saberes: 75%  

 Área Intervención Municipal: 100%  

 Área Juventud: 100%  

 Área Régimen Interior: 96%  

 Área Régimen Policía Local: 88%  

 Área Urbanismo: 100%  

 Área Promoción económica: 66,5%  
 
 Y que  analizados los datos por líneas estratégicas los resultados el grado 
medio de cumplimiento son los siguientes: 
 
 Política Institucional de Género y Transversalidad: 85%  

 Coeducación, Educación y Cultura: 86%  

 Formación, Empleo y Economía: 70%  

 Corresponsabilidad y Conciliación de la Vida Laboral y Familiar: 58%  

 Participación Social y Empoderamiento: 79%  

 Medios de Comunicación, Imagen e Innovación Tecnológica 51%  

 Diversidad Sexual y de Género: 93%  

 Prevención y Atención en materia de Violencia de Género: 92%  
 
 
 En conclusión,  teniendo en cuenta que el grado de avance del III plan de 
igualdad de Oportunidades entre Mujeres y Hombres de la Ciudad de Salamanca es la 
media de los grados de avance obtenidos de las acciones propuestas por cada línea 
estratégica, el grado de avance del plan de igualdad es del 77%. El grado global de 
cumplimiento de los objetivos por áreas es en torno al 88%.  

 

 Dª. Miryam Rodríguez López considera que se tendrían que analizar y 
transmitir las conclusiones de esta Evaluación a cada una de las áreas municipales e 
indicar los factores de mejora que se pueden establecer. Por otra parte indica que 
puesto que los miembros de la comisión han tenido pocos días para poder analizar el 
documento de evaluación, se puede traer este tema nuevamente a comisión para 
comentar las cuestiones planteadas en el mismo y también para que los Sres. 
Concejales puedan proporcionar algún tipo de propuestas o puntos de atención de las 
líneas estratégicas o realizar preguntas concretas sobre algún aspecto de documento 
y que las conclusiones que se saquen se puedan tener en cuenta para el diseño de un 
futuro plan. 



La Sra. Rodríguez indica también que desde RRHH nos han comunicado que 
se ha contratado un agente de igualdad. También quiere anunciar que el Acuerdo 
Marco de la  Junta de Castilla y León contempla otro agente de igualdad. 

 

Dña. María García Gómez, comenta que no ha habido tiempo suficiente para 
poder estudiar con detalle y a fondo  el documento de evaluación enviado, ya que solo 
han transcurrido dos días desde su remisión. Aún así, han hecho el esfuerzo de 
estudiarlo y señala que existen muchos errores y cuestiones recogidas en el 
documento que no son ciertas. Reconoce que Dña. Miryam Rodríguez López  no tenía 
la responsabilidad de esta concejalía durante los cuatro años en que se ha 
desarrollado el Plan y le indica que se ha estado incumpliendo una de las premisas 
establecidas en el mencionado plan como era la evaluación año a año del mismo y 
que éstas valoraciones anuales no se ha realizado. 

 

La Sra. García quiere poner en valor el trabajo que ha desarrollado el personal 
técnico municipal para, con la escasez de recursos de personal, poder coordinar todas 
las acciones de un Plan de esta envergadura. Pone de manifiesto que aunque en la 
evaluación se señala la existencia de un agente de igualdad que ha estado 
coordinando todas las áreas y acciones del proyecto  esto no ha sido así puesto que 
solo teníamos “medio” técnico porque  se realizaban contratos de seis meses por tanto 
se pregunta quien coordinaba el proyecto los seis meses restantes del año. Añade 
además que si queremos realizar con seriedad un Plan de Igualdad el agente de 
igualdad debería ser una figura que estuviese incorporada en la RPT municipal. Indica 
que en el documento de evaluación aparecen recogidas actividades y acciones que se 
han desarrollado antes de que estuviese aprobado el Plan. 

 

Dña. María García Gómez plantea que por parte de la anterior concejala 
delegada se les comunicó  que se iban a llevar a cabo dos evaluaciones, una interna y 
una externa y sin embargo la realidad es que  la evaluación realizada consiste una 
relación de actividades que se han hecho por parte de las áreas municipales y que ha 
sido elaborada por una empresa externa en base a una reunión que se ha mantenido 
con una técnico cuando, desde su punto de vista para poder hacer una evaluación con 
seriedad  sería necesario recabar las opiniones de otros agentes de igualdad que 
hayan participado y contrastar las mismas. 

 

Por último, la Sra. García solicita que se le aclare las siguientes cuestiones: 

 Si en este informe elaborado están incluidas tanto la evaluación interna 
como la externa   

 Cuanto han pagado el Ayuntamiento a esta empresa por realizar este 
informe de  evaluación  

 Solicita que se le faciliten las valoraciones anuales del Plan que se han 
realizado. 

 

 3.- RUEGOS Y PREGUNTAS. 

 Dña. María García Gómez pregunta si existe un informe de las incidencias 

registradas en el punto violeta instalado para a Noche Vieja Universitaria y el horario 

de asistencia que ha tenido dicho punto violeta. 

 Dña. Miryam Rodríguez López recuerda que la información sobre el horario ya 

se facilitó en comisión anterior y que duró hasta la terminación del evento. Respecto a 



las incidencias acontecidas señala que se informó de ellas en la comisión de policía 

celebrada posteriormente al evento. Comenta que hubo una incidencia de la que no se 

dio cuenta en dicha comisión porque se descartó que fuera algún tipo de agresión  

tratándose de un caso de intoxicación etílica que fue atendida de manera coordinada 

por parte de Policía Nacional, Policía Local y Cruz Roja . 

 Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión, siendo las diez y 
veinte minutos del día al principio señalado de todo lo cual, como Secretaria 
CERTIFICO.  
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ACTA DE LA COMISIÓN INFORMATIVA DE ECONOMÍA, HACIENDA Y RÉGIMEN INTERIOR, EN SESIÓN 

EXTRAORDINARIA Y URGENTE, CELEBRADA EL DIA 28 DE DICIEMBRE DE 2023 

 

Asistentes: 

 

Presidente: 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso  (Presencial) 

 

Vocales:  

Dª Miryam Rodríguez López (telemática) 

D. Pedro Martínez Córdoba (presencial) 

D. Luis Sánchez Arévalo (presencial) 

D. Ángel Molina Martínez (telemática) 

Dª María Sánchez Gómez (presencial) 

D. Chema Collados Grande (telemática) 

D. Fidel Francés Sánchez (presencial) 

D. Ignacio Javier Rivas Serrano (presencial) 

 

Viceinterventora: 

Dª. Cristina Ramos Pascua (presencial) 

 

Secretario: 

D. Andrés García Camazano (presencial) 

 

Asisten:  

D. Francisco Muñiz Hernández, Director de Área de Régimen Interior (presencia) 

 

 

En Salamanca, siendo las diez y diecisiete minutos del día 28 de diciembre de 2023, se reúne 

en la Sala de Comisiones del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca, la Comisión Informativa de 

Economía, Hacienda y Régimen Interior, en sesión extraordinaria y urgente celebrada de forma 

mixta, vía presencial y telemática, para tratar asuntos de su competencia. 

Asisten los señores Concejales arriba relacionados. Abierta la Sesión, el Presidente de la 

Comisión da cuenta de los asuntos a tratar. 
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1. Apreciación de la urgencia de la Comisión. 

 El Presidente de la Comisión comenta que la razón para que se haya convocado con urgencia la 

Comisión es, según ya se comentó a los grupos políticos, para no acumular tantos asuntos en la 

comisión anterior en las fechas navideñas. 

Se aprueba la urgencia de la Comisión con el voto a favor de los concejales del grupo Popular y 

del grupo Socialista y con la abstención del grupo Vox. 

 

2. Dar cuenta del expediente incoado para la solicitud de Subvención por el déficit de la 

explotación del contrato de gestión de servicio público, mediante concesión administrativa 

del servicio de gestión de las piscinas municipales. Año 2022  (nº exp. 151/2023 OP) 

El Presidente de la Comisión informa que según el pliego de cláusulas administrativas del 

contrato, todos los años, al tener la aportación que hace el Ayuntamiento a la empresa 

concesionaria el carácter de subvención al déficit de explotación, el pliego prevé que todos los 

años la empresa concesionaria justifique ante el Ayuntamiento cuales han sido los ingresos y 

cuales los gastos en los que ha incurrido en el ejercicio para el que ha solicitado la subvención. 

Obviamente la presentación de esta documentación se hace a ejercicio vencido, por lo tanto se 

está hablando de la verificación de la subvención del ejercicio 2022 cuya documentación se 

presentó en 2023. Dicha documentación ha sido revisada por la Intervención Municipal y 

verificada por el Departamento de Deportes. 

D. Ignacio Javier Rivas Serrano comenta que se refleja en el informe de Intervención que debe 

requerirse a la empresa para que abone los tributos que ha pagado el Ayuntamiento y que 

correspondían a la misma. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso informa que ya se ha enviado al OAGER para que liquide y la 

empresa se ha mostrado conforme con el informe de alegaciones. A la vez se van a hacer ya las 

gestiones para ponerlo a nombre de la concesionaria. Se trata en exclusiva de la piscina de El 

Helmántico porque de las otras ya lo abona. 

La Comisión se dio por enterada. 

 

3. Dar cuenta del expediente relativo al “Plan de Acción del informe resumen de los 

resultados de control interno del ejercicio 2021” (exp. nº 171/2023 OP) 

El Presidente de la Comisión informa que se ha podido ver en la documentación facilitada que 

todos los años la Intervención Municipal hace un informe del control financiero, en esos 

informes hace una serie de recomendaciones. Según la normativa que regula el régimen jurídico 

del control interno del sector público local, posteriormente la Intervención tiene que plantear 

una propuesta a la corporación para que se adopten las medidas correspondientes para poder 

subsanar. Esto es lo que se hizo y la propuesta recibió el visto bueno de la alcaldía, que es de lo 

que se trata de dar cuenta a la Comisión. 
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D. Fidel Francés Sánchez comenta que aprovechando alguna de las recomendaciones que se 

recogen, reitera la petición que hizo en anteriores sesiones de la comisión de solicitar el Plan de 

Medios y la relación de los Fondos Next Generation. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso informa que está prácticamente ultimado el Plan de Medios o 

de Comunicación, se aprobará por resolución de la Alcaldía y se traerá a la Comisión para 

conocimiento a primeros de año. Respecto a los Fondos Next Generation se proporcionará a la 

mayor brevedad posible. 

La Comisión se dio por enterada. 

 

 

 

 Y siendo las diez y veintiocho se levantó la Sesión, ordenando el Presidente la confección 

de este Acta que, como Secretario, CERTIFICO, 

 

 

 

 

 

 

Fdo. Fernando J. Rodríguez Alonso     Fdo. Andrés García Camazano 
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Acta de la Comisión Informativa de Educación, Cultura, Deportes y Juventud 

 

 

COMISIÓN  DE  EDUCACIÓN CULTURA DEPORTES Y JUVENTUD 

 

ACTA   DE  LA  SESIÓN  ORDINARIA  DEL    DÍA   25-ENERO-2024 

 

 

Asistentes: 

I.- Presencialmente: 

Presidente:    D. Ángel Fernández Silva, (Grupo Popular). 

Vocales:   Grupo Popular:    Dª. Mª del Carmen Seguín Kattán. 

D. Pedro José Martínez Córdoba. 

Dª Mª Almudena Parres Cabrera 

D. Luis Sánchez Arévalo  

 

Grupo Socialista:   Dª. María García Gómez. 

Dª. Elvira Sánchez Sánchez. 

 

Grupo Vox: Dª. Laura Magdalena Miguel. 

 

Secretaria:   Dª Elena Sierra García. 

II.- Por medios telemáticos-videoconferencia: 

Vocales:   Grupo Socialista:   Dª Mª Mar Fuentes Chaves  

 

 

 

 
En la Ciudad de Salamanca, siendo las ocho horas y treinta y tres minutos del día veinticinco de 

enero del dos mil veinticuatro, se reúnen presencialmente en el Salón de Plenos de la Casa Consistorial 

del Ayuntamiento de Salamanca y por medios telemáticos-videoconferencia, los nueve Concejalas y 

Concejales integrantes de la Comisión Informativa de Educación Cultura Deportes y Juventud y la 

Secretaria de la misma, más arriba relacionadas/dos y en la forma expresada, al objeto de celebrar la 

sesión ordinaria de esta comisión convocada al efecto y tratar los asuntos incluidos en el orden del día 

de la convocatoria de esta sesión, que aparecen relacionados numéricamente a continuación, sobre los 

que se adoptaron los acuerdos que igualmente se expresan. 

 

1.-   Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior. 

A la vista del borrador del acta de la sesión anterior, la Comisión de Educación Cultura Deportes y 

Juventud, por unanimidad, adoptó el siguiente acuerdo: Aprobar el Acta de la sesión anterior, celebrada 

el día 28-diciembre-2023 
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Acta de la Comisión Informativa de Educación, Cultura, Deportes y Juventud 

 

2.-   Programación de las Bibliotecas Municipales para el periodo Enero-Marzo 2024. 

En fase de deliberación de este asunto, se produjeron las siguientes intervenciones que, a efectos 

de la presente acta, quedan sintetizadas y reseñadas de la siguiente forma. 

D. Luis Sánchez Arévalo, Concejal Delegado de Educación, comentó algunos de los aspectos más 

importantes del expediente sometido a conocimiento de esta Comisión, tramitado para proceder a la 

aprobación de la “Programación de las Bibliotecas Municipales para enero-marzo 2024”, que como 

novedades se destaca: Cuentos en lengua de signos, III Festival de Jazz, se continua con la exposición 

“Las Misiones Pedagógicas y la Institución Libre de Enseñanza”, Tengo una idea…¿Te cuento y tú haces 

YOGA?, etc. Con un presupuesto de 26.000€. 

Dª. María García Gómez, comenta que la programación de Bibliotecas es muy buena, remarcando 

el contenido relativo al lenguaje de signos. 

Le gustaría trasladar su felicitación al equipo de Bibliotecas. . 

Finalizada la fase de deliberación, esta Comisión informativa, por unanimidad, adoptó el siguiente 
acuerdo: Emitir Dictamen favorable en el expediente conocido en este asunto, y proponer al órgano 
competente del Ayuntamiento la aprobación de la Programación de las Bibliotecas Municipales para el 
periodo enero-marzo 2024, debiendo suscribir el correspondiente Dictamen el Presidente y Secretaria 
de esta Comisión. 

 
3.-   Programa Verano Joven 2024. 

En fase de deliberación de este asunto, se produjeron las siguientes intervenciones que, a efectos 

de la presente acta, quedan sintetizadas y reseñadas de la siguiente forma. 

D. Pedro Martínez Córdoba, Concejal Delegado de Juventud, comentó algunos de los aspectos 

más importantes del expediente sometido a conocimiento de esta Comisión, tramitado para proceder a la 

aprobación del “Programa Verano Joven 2024”, haciendo referencia, entre otras informaciones, a que el 

programa lleva ya 39 años en marcha. 

Las actividades que se vienen realizando para salir a licitación con un presupuesto estimado de 

130.000€ son: Campamento infantil al igual que el año 2023, el Circuito cultural europeo que se desdobla 

este año en dos ediciones por grupos de edad para atender las demandas y las preferencias de los 

jóvenes según la edad, el Campamento juvenil de multiactividad y el Campamento náutico que también 

se mantiene igual que el año pasado y las tres semicolonias juveniles urbanas para jóvenes con 

discapacidad 

También comento que el Campamento musical no se va a realizar dado que no garantizan los 

profesores la Escuela de Música y Danza. Por ello se amplía el Circuito Cultural Europeo II con otra 

franja de edad y 10 plazas más, antes se ofertaban 30 ahora son 40 en ese Circuito cultural europeo 

versión I para jóvenes de 18 a 26 y unas versión II de 24 a 30 años. 

Dª. María García Gómez, señala que dado que el presupuesto son 130.000€ aproximadamente si 

saldrá por lotes. 

D. Pedro Martínez Córdoba, informa que saldrá por lotes. 

Dª. María García Gómez, pregunta por qué la Escuela de Música no garantiza los profesores. 

D. Pedro Martínez Córdoba, señala que es porque no garantizan que los profesores estén 

disponibles. 

D. Ángel Fernández Silva, comenta que lo preguntará pero que principalmente es por eso, que es 

voluntario por parte de los profesores. 

Dª. Laura Magdalena Miguel, pregunta que en las normas se señala que la tenencia de tabaco 

expulsa a los participantes, pero en las actividades dirigidas a franjas de 24 a 30 años es un poco raro y 

que en este punto se debería de matizar. 
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Acta de la Comisión Informativa de Educación, Cultura, Deportes y Juventud 

 

Finalizada la fase de deliberación, esta Comisión Informativa, por unanimidad, adoptó el siguiente 

acuerdo: Emitir Dictamen favorable en el expediente conocido en este asunto, y proponer al órgano 

competente del Ayuntamiento la aprobación del “Programa Verano Joven 2024”, que consta en el 

mismo, conforme a la propuesta de resolución que consta en este expediente administrativo, debiendo 

suscribir el correspondiente Dictamen la Presidenta y Secretario de esta Comisión. 

 

 

3.-   Ruegos y Preguntas. 

En este asunto del orden del día, se produjeron las siguientes intervenciones que, a efectos de la 

presente acta, quedan sintetizadas y reseñadas de la siguiente forma. 

3.1.- Dª. María García Gómez, señala que sorprende que esta Comisión haya tardado tanto  en 

celebrarse, sobre todo por la explicación que se de dar sobre el apagón del Reina Sofía.se han tenido 

que enterar por los medios de comunicación. 

Decir que no le ha parecido bien que se haya dilatado tanto la convocatoria de esta Comisión. 

3.2.- Señala que los concejales de Cultura, Deportes y Juventud digan que presupuesto tienen 

para cada una de sus áreas. 

3.3.- Apunta que ayer hubo problemas con las entradas para Leo Harlem, habría que poner un 

mecanismo para que la gente que no puede acceder telemáticamente puedan comprar. Propone que se 

vendan físicamente una cantidad durante una franja de tiempo. Y luego si no se han cubierto, que se 

vuelquen para vender en internet. Aunque lo que pasó ayer es inevitable, le parece excesivo que se 

movilizara a la policía nacional y policía local dando imagen de descontrol. 

Si la taquilla se abre a las 11 pero en Internet ya se abrió a las 9 se puede ver cómo está la 

situación. Y había gente que se llevo 25 entradas, hay que buscar una solución. 

3.4.- Respecto a la propuesta de utilizar las instalaciones en el colegio Nuestra Sra. de la 

Asunción, que están encantados. Pero que hay que limpiar primero. (enseña fotos), ya que no se pueden 

realizar actividades por el estado en que se encuentra. 

Además las pistas de atletismo del mencionado colegio están en malas condiciones (enseña fotos 

también). Echan un producto tipo lechada pero que no funciona, luego se vuelve a deteriorar. Esto se ha 

realizado en otros colegios y se han solucionado los problemas, pero en este caso se ha enconado el 

problema. 

3.5.- El programa de actividades físicas, no sé si es falta de información que se da o bien que no 

se ha captado bien, ha habido una señora que ha querido mandar la denuncia al ayuntamiento y la ha 

mandado al periódico “Salamanca hoy” porque no está apuntada, aunque fue a apuntarse. 

3.6.- Quejas de limpieza de gradas en el Pabellón de la Alamedilla en los partidos de futbol sala y 

también en el Wisburg cuando juega el Avenida, nos gustaría saber quién se encarga de la limpieza  de 

dichas instalaciones. 

A continuación se da respuesta a las anteriores intervenciones de Dª María García 

3.3.1.- D. Ángel Fernández Silva, contesta a la pregunta sobre las entradas de Leo Harlem: Como 

se agotaron las entradas enseguida por internet y las personas en la cola física no pudieron acceder, se 

habilitó una segunda sesión respetando el orden existente en la fila para la venta de las entradas físicas. 

Tomaremos nota para el resto de espectáculos, lo estudiaremos, hay que hacer compatible la 

venta física de las entradas con la venta online. 

3.1.1.- Dª Mª Almudena Parres Cabrera, contesta sobre el apagón del Reina Sofía, este problema 

no pertenece a esta Comisión es de Alumbrado. 
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Se produjo un problema puntual en la calle, no en el pabellón. Se soluciono enseguida pero los 

árbitros decidieron suspender. 

El cuadro de mando que estaba solicitado desde el año 2022 y pagado, estuvimos esperando a 

que lo pusieran, tenia fecha en enero para ponerlo y coincidió que unos días después estaba colocado 

por Iberdrola. 

Dª. María García Gómez, pregunta quién fue el causante. 

Dª Mª Almudena Parres Cabrera, que no es su concejalía, se trata de alumbrado y obras.. 

Dª. María García Gómez, pregunta si hay algún informe de la causa de la avería. 

Dª Mª Almudena Parres Cabrera, contesta que no es la responsable de lo que ocurrió allí, entiende 

que sí debe haber un informe y que debe haber sido una sobrecarga la causante de la avería. 

Dª. María García Gómez, pide a la Concejala de Deportes el informe y si le manda a otro sitio a 

pedirlo que conste en acta que no se lo va a dar. 

Dª Mª Almudena Parres Cabrera no dice que no se lo da, si no que lo tendrá que pedir en la 

Comisión que corresponde, que no es la suya. 

3.6.1.- Dª Mª Almudena Parres Cabrera, sobre la limpieza de las gradas en los polideportivos 

señala que no les costa quejas y que la limpieza la realiza el propio personal del Ayuntamiento. No 

obstante preguntará y si es así que se solucione. 

3.4.1.- D. Luis Sánchez Arévalo, sobre el colegio Nuestra Sra. de la Asunción, apunta que tomará 

nota para solucionar el problema y limpiarlo también  

 

3.7.- Dª. Elvira Sánchez Sánchez, tiene una queja del consejo Escolar del CEIP Caja de Ahorros, 

que nos les hace caso el Ayuntamiento en el mantenimiento básico, ni una sola visita, y en otras 

ocasiones cuando había habido reparaciones básicas si se habían realizado, siendo la misma dirección 

la que está a cargo del colegio. Fueron bastante firmes los representantes con este Ayuntamiento 

En estos momentos tienen en mal estado el mantenimiento de baldosas, el cableado aéreo está 

caído en el patio, la cubierta de acceso se está cayendo y tiene vegetación, el suelo de entrada es 

resbaladizo cuando llueve, el cartel de acceso que anuncia el colegio está mal, la valla está rota, y hay 

escalones de acceso con dificultad para los niños pequeños. 

 D. Luis Sánchez Arévalo, ya tenía tomada nota de todas estas peticiones que ha trasladado al 

Concejal responsable de mantenimiento. Lo recordará y que hagan la visita habitual de mantenimiento. 

También ha intentado coordinar las actuaciones  con el Área técnica de construcciones y equipamiento 

con la dirección General de Educación para ver si pueden priorizar estas necesidades y acometer alguna 

obra.  

3.8.- Dª. Elvira Sánchez Sánchez, pregunta a D. Ángel Fernández Silva en nombre de Dª Amelia 

García donde está la pieza de su colección del 2006 (acompaña una foto), que tiene una altura de 2 

metros y representa a una mujer 

D. Ángel Fernández Silva, dice que lo consultará. 

3.9.- Dª Mª Mar Fuentes Chaves, pregunta por qué no está habilitada la sala de tiro con arco del 

centro deportivo Lazarillo de Tormes, estaba previsto que se pudiera usar a partir de septiembre y 

todavía no se ha podido utilizar. 

3.10.- Dª Mª Mar Fuentes Chaves, a propósito de las escuelas infantiles que cree que el plazo 

acaba este viernes para que las Entidades Locales hagan la solicitud, teniendo en cuenta la nueva 

gratuidad de 0 a 1 años para grupos. 

Quería saber si se van a mantener el mismo número de grupos, si se va aumenta o cual es el 

plan. 
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3.9.1 Dª Mª Almudena Parres Cabrera, informa que respecto a la sala de tiro estaba listo para 

septiembre y  solo faltaba pintar unas líneas pero se han tenido que volver a pintar por un error, el 

retraso va también porque el juez homologador se ha retrasado por distintos motivos, ya ha ido por allí 

para hacer la revisión y falta también el informe de la Guardia Civil que se cree que a finales de la 

semana que bien ya podría estar. 

3.10.1.- D. Luis Sánchez Arévalo, señala en relación a este punto, que en cuanto a los grupos lo 

preguntará e informará en la próxima Comisión. 

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión, siendo las nueve horas y veinte 

minutos del día ut supra indicado, de la que se extiende la presente acta, que con las formalidades 

preceptivas firma el Sr. Presidente de esta sesión, de todo lo cual, como Secretario de la Comisión, 

CERTIFICO. 

           Vº  Bº 

  El Presidente de la Comisión,           La Secretaria de la Comisión, 

 

 

 

 

Ángel Fernández Silva.                Elena Sierra Martín. 

 


